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Revisão de 8% para servidores da 
Unitau é aprovada, sancionada e 
vale a partir de 1º de abril

Inclusão da Corrida de São 
Benedito no calendário oficial 
depende de sanção do Executivo
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INCLUSÃO DA CORRIDA DE SÃO 
BENEDITO NO CALENDÁRIO 
OFICIAL DEPENDE DE SANÇÃO 
DO EXECUTIVO

cisco, que participava da missa com sua família, 
sugeriu uma corrida solidária para arrecadação 
de mantimentos, e assim teve início o evento. Em 
2023, a Corrida e Caminhada chegou a 5ª edição, 
realizada no dia 9 de julho.

A Corrida tem o objetivo de incentivar a prática 
de atividade física como meio de saúde e de so-
cialização entre a comunidade, bem como a prá-
tica da solidariedade. A prova conta com o apoio 
de membros da paróquia, patrocinadores, apoia-
dores e da Prefeitura de Taubaté, sendo realizada 
na Estiva, bairro onde está localizado o Santuário 
São Benedito.

O projeto segue para análise do prefeito, que 
pode sancioná-lo ou vetá-lo.

Foi aprovado em segunda votação no dia 9 o 
projeto de lei 133/2023, de autoria da vereadora 
Elisa Representa Taubaté (Novo), que inclui no ca-
lendário municipal de eventos a Corrida e Cami-
nhada da Solidariedade de São Benedito, reali-
zados anualmente no mês de julho.

A Corrida e Caminhada acontece desde 2017 e 
se consolidou como tradicional evento de solida-
riedade no município. 

A ideia começou quando o então pároco da Pa-
róquia Nossa Senhora Mãe da Igreja, padre Octa-
viano, em uma homilia na missa na Comunidade 
São José, falou sobre a falta de alimentos para as 
pessoas carentes. 

O membro da comunidade São Benedito, Fran-

Fernanda Maria

Elisa Representa 
Taubaté, 
Alberto Barreto, 
Vivi da Rádio e  
Karina Pimenta
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A Câmara de Taubaté 
aprovou, no dia 9, dois projetos 
em primeira votação para deno-
minar bens públicos.

O primeiro deles é o pro-
jeto de lei 110/2023, tem au-
toria do vereador Moises Piru-
lito (PL) e denomina Ary Kara 
José o campo de futebol society 
localizado na praça José Antônio 
Ramos “Raminho”, no Residen-
cial Sítio Santo Antônio.

Ary Kara nasceu em Neves 
Paulista (SP) em 1942. Ainda 
jovem mudou-se para Taubaté, 
onde cursou a Faculdade de Di-
reito, participou ativamente da 
vida estudantil e presidiu o Di-
retório Acadêmico Prof. Ulisses 
Guimarães. Em 1968 candida-
tou-se a vereador pelo MDB e foi 
eleito, para o período de 1969 a 
1973. Mais tarde, foi eleito de-
putado estadual, no período de 
1983 a 1991, e ficou conhecido 

como “Governador do Vale”, em 
virtude de sua liderança e pre-
ocupação em trazer melhorias 
para a região. 

Também elegeu-se deputado 
federal, por quatro mandatos, 
de 1991 a 2007, foi relator e par-
ticipou das discussões que le-
varam à criação do atual Código 
Brasileiro de Trânsito. Presidiu o 
Esporte Clube Taubaté e foi di-
retor da Escola de Samba Em-
baixada da Vila São José, campeã 
em algumas competições. Fa-
leceu em 2019. 

O segundo é o projeto de lei 
26/2024, do vereador Richardson 
da Padaria (União), que deno-
mina Carlos Eduardo Ferreira 
Barbosa Lima a praça localizada 
entre a rua Pasqua Scalzotto Pas-
torelli e as avenidas Professor 
Walter Thaumaturgo e Ingla-
terra, no Jardim das Nações.

Nascido em 1942, Carlos for-

Conheça as denominações de 
espaços públicos aprovadas dia 9

mou-se na Faculdade de Direito de Taubaté. Traba-
lhou em empresas como a Simca Concessionária, 
BBL Empreendimentos Imobiliários, Sabesp e TV 
Record. Praticante de esportes como futebol, na-
tação e tênis no Taubaté Country Club, alcançou 
os cargos de diretor de esportes, vice-presidente 
e presidente da entidade, e durante sua gestão a 
área do clube foi ampliada, com a aquisição do 
terreno na rua Anízio Ortiz, além de ter promo-
vido atividades esportivas e diversos shows. Carlos 
Eduardo Faleceu em 2022.

Os projetos foram aprovados com emendas re-
dacionais da Comissão de Justiça e Redação e de-
pendem de segunda votação para, depois, se-
guirem para análise do prefeito.

Segunda votação
Em segunda votação, teve aval o projeto de lei 

147/2023, de autoria do vereador Jessé Silva (PL), 
que denomina Antônio Carlos Bonafé Junior a 
passarela localizada na avenida Dom Pedro I, em 
frente ao nº 1798, no acesso ao bairro Imaculada. 
O projeto segue para análise do prefeito.

Carlos Eduardo Ferreira Barbosa Lima

Ary Kara José

Imprensa CMT

Arquivo pessoal
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A Câmara de Taubaté aprovou em duas vota-
ções durante sessão extraordinária no dia 5 o pro-
jeto de lei 79/2024, de autoria do prefeito José Saud 
(Progressistas), que revisa em 8% os salários dos 
servidores técnico-administrativos e docentes da 
Universidade de Taubaté (Unitau) e da Escola de 
Aplicação Dr. Alfredo José Balbi.

A revisão será aplicada a partir de 1º de abril de 
2024 e estende-se aos servidores inativos e aos pen-
sionistas que recebem o provento e a pensão pelo 
Instituto de Previdência do Município de Taubaté 
(IPMT). O projeto original previa o aumento a 
partir de maio, porém, a emenda apresentada pela 
Comissão de Justiça igualou o período ao aplicado 
para funcionários da Câmara e Prefeitura.

“Embora o Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor (INPC) do IBGE, utilizado para ajustar 
os salários e medir a variação de preços de uma 
cesta de produtos e serviços consumidos por fa-

mílias com renda média mensal de 1 a 5 salá-
rios mínimos, tenha registrado um aumento de 
3,86% entre março de 2023 e fevereiro de 2024, 
a proposta da Universidade é um reajuste de 8%. 
Tal propositura se faz necessária em face das ca-
racterísticas e das condições atuais da economia 
brasileira e visa manter o poder aquisitivo das 
remunerações dos servidores”, diz a justificativa 
apresentada com o projeto.

De acordo com relatório elaborado pela Pró-
-Reitoria de Administração, o acréscimo mensal 
nas despesas com pessoal e encargos sociais será 
de R$450 mil. A folha de pagamento passará de 
R$5,3 milhões para R$5,7 milhões. Esses valores 
correspondem ao aumento a partir de 1º de maio, 
conforme havia sido previsto inicialmente.

O prefeito sancionou a medida no Diário Ofi-
cial, por meio da Lei 5.933, logo após o encerra-
mento da sessão da Câmara.

Revisão de 8% para servidores 
da Unitau é aprovada

Vereadores 
no Plenário 
durante 
43ª sessão 
extraordinária 
no dia 5

Lincoln Santiago
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AUDIÊNCIA

A Câmara de Taubaté realizou audiência pú-
blica no dia 11 para debater a revisão do Código de 
Obras. A iniciativa foi do vereador Jessé Silva (PL), 
autor do requerimento de convocação 443/2024.

Na condução dos trabalhos, Jessé afirmou que é 
procurado com frequência por profissionais e mo-
radores que têm dificuldade para regularizar cons-
truções, especialmente as menores. 

“É o momento propício para esclarecer, tenho 
emendas [ao projeto de lei] sendo trabalhadas, 
apresentadas, preocupado muito mais com aquela 
residência que hoje, em Taubaté, a porcentagem 

Atualização do Código 
de Obras é debatida em 
audiência na Câmara

que tem de casa conhecida como casa geminada, 
que taubateano fala que é meio lote, acho que são 
70% das novas construções na cidade. Estou fo-
cado neste grupo, por algumas dificuldades que a 
gente enfrenta”, disse.

A mudança do Código de Obras e Edificações 
(COE) está em tramitação na Câmara por meio 
do projeto de lei complementar 29/2023, apresen-
tado em outubro pelo prefeito José Saud (Progres-
sistas). A proposta foi analisada pela Procuradoria 
Legislativa e segue para quatro comissões - Justiça 
e Redação; Finanças e Orçamento; Obras e Ser-

Fernanda Maria

João Mariotto, 
Gabriel Simões, 
Lùcio Araújo, 
Jessé Silva, 
Fabiana Souza 
e Roberto 
Abifadel 
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viços Públicos; e Direitos Hu-
manos. As fases de elaboração 
da proposta, feitas com apoio da 
consultoria Ibam, estão dispo-
níveis em https://taubate.ibam.
org.br/.

Segundo o secretário de pla-
nejamento, Lúcio Fábio Araújo, 
o COE é um instrumento de fun-
damental importância para de-
terminar como urbanizar a ci-
dade e precisa ser atualizado, 
uma vez que o texto atual, a Lei 
Complementar 54, data de 1994.

“Ou seja, tem 30 anos de vi-
gência, e nós precisamos fazer a 
revisão desse instrumento para 
acompanhar toda a atualização 
que teve no modo de construir, 
cuidar e preservar a cidade, para 
que a gente forneça também 
mais qualidade de vida, mais 
oportunidade para os empreen-
dedores que vêm para Taubaté e 
pretendem utilizar esse espaço 
territorial que está aqui”, disse.

O diretor de licenciamento, 
Gabriel Silveira Simões, expôs 
algumas das alterações do pro-
jeto, como a possibilidade de 
dispensa de licenciamento 
para determinados tipos de re-
forma, regras para consertos 
em calçadas, embelezamento de 
jardim, assentamento de piso, 
revestimento, dispensa de pro-
jetos para piscina pré-fabricada, 
a criação de um processo auto-
declaratório e a permissão de 
uma margem de erro para pe-
quenas diferenças de medição, 
num processo chamado “as 
built” (como construído). Uma 
das novidades é a criação da co-
missão técnica permanente, en-
carregada da avaliação cons-
tante do COE.

Participaram da audiência os 
vereadores Adriano Coletor Ti-
grão (Cidadania), Alberto Bar-
reto (PRTB), Boanerge (PRD), 
Elisa Representa Taubaté 
(Novo), Marcelo Macedo (MDB) 
e Serginho (PDT).

Você pode rever o evento pela 
TV Câmara Taubaté no site, Fa-
cebook e Youtube @tvctaubate.

A Câmara de Taubaté vai re-
alizar uma solenidade em co-
memoração ao Dia do Exército, 
na quinta-feira, 18, a partir das 
14h30, com homenagens ao te-
nente-coronel Marcos Peres 
de Castro, subtenente Hélio do 
Carmo Alves e subtenente Sa-
muel Lourenço Ferreira. A ve-
readora Vivi da Rádio (Republi-
canos) será oradora.

A agenda do Plenário conta, 

DIA DO EXÉRCITO 
SERÁ CELEBRADO COM 
SOLENIDADE NA QUINTA, 18

ainda, com a sessão ordinária, 
realizada na terça-feira para 
discussão e votação de propo-
situras, além da manifestação 
dos parlamentares na Palavra 
dos Vereadores.

O público pode acompanhar 
os eventos no Plenário Jaurés 
Guisard ou pela TV Câmara 
Taubaté pelo canal 4.2, Claro 
TV canal 4, site, Youtube e Fa-
cebook @tvctaubate.

Stockphotos
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SOLENIDADE

A Câmara de Taubaté realizou solenidade, no 
dia 9, para celebrar os Dias do Jornalista Oswaldo 
Barbosa Guisard, do Escritor e da Literatura. A ce-
rimônia abriu a sessão ordinária.

A vereadora Vivi da Rádio (Republicanos) falou 
em nome do Legislativo. Sobre Guisard, destacou 
o “notável legado” do jornalista e escritor, na orga-
nização da Semana Monteiro Lobato.

 “Sua incansável dedicação resultou em Taubaté 
sendo reconhecida como a capital intelectual do 
país naquele período”, disse a vereadora.

Em relação ao Dia do Escritor, data celebrada 
internacionalmente, lembrou que a origem re-
monta ao ano de 1926, quando foi realizado o 1º 
Congresso Internacional de Escritores em Paris, 
ocasião em que foi definida a instituição da data 

Solenidade celebra Dias do 
Jornalista Oswaldo Barbosa 
Guisard, do Escritor e da Literatura

para valorizar a categoria. Sobre o Dia da Litera-
tura, afirmou que a data foi criada em homenagem 
ao escritor José de Alencar. É uma homenagem a 
grandes escritores brasileiros e suas obras, que 
marcam diversas escolas literárias do Brasil.

Indicada pela Academia Valeparaibana de Le-
tras e Artes, a acadêmica Silvia Simões Cara foi 
homenageada, e a homenagem foi recebida pelo 
seu filho, Marcos Rogério Pereira, já que ela não 
pôde comparecer.

Silvia é formada em Letras pela Universidade de 
Taubaté, com licenciatura em Pedagogia e Admi-
nistração pela Faculdade Nogueira da Gama. Tem 
pós-graduação em Linguística.

É autora de diversos livros, entre eles: “O 
Aplauso das Gaivotas”: Uma coletânea de poe-

Fernanda Maria

Camões Filho, Regina Célia, Elisa Representa Taubaté, Alberto Barreto, Vivi da Rádio, Marcos Rogério e Carlos Gouvêa
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sias que captura a essência da 
vida, das emoções e da natu-
reza; “Cartas da França”: Uma 
série de crônicas de viagens 
pela Europa; “A Menina da Vila 
das Graças”, lançada também 
em francês. 

Atualmente ela ocupa a ca-
deira nº 2 da Academia Valepa-
raibana de Letras e Artes, cujo 
patrono é Cesídio Ambrogi.

Por meio de um vídeo, Silvia 
registrou os agradecimentos à 
homenagem. “É com muito ca-
rinho que agradeço a presença 
do meu filho estar me represen-
tando. Mesmo longe 5 mil quilô-
metros, agradeço esse presente 
que me dá alegria.”

A acadêmica Regina Célia 
Pinheiro da Silva foi homena-
geada por indicação da Aca-
demia Taubateana de Letras. Ela 
cursou a Escola Normal no Rio 
de Janeiro, e deu aulas em es-
colas do município. Graduou-se 
em Serviço Social pela Universi-
dade Federal do Rio de Janeiro.

Mudou-se para Taubaté, em 
1978, trabalhou como assistente 
social voluntária no Serviço So-
cial do Juizado de Menores da 
Comarca de Taubaté, que hoje 
se intitula Vara da Infância e da 
Juventude, até julho de 1980. 

Em 1986 especializou-se em 
saúde pública pela Unitau e em 
Psicodrama Pedagógico na Ofi-
cina de Psicodrama Pedagógico, 
em São Paulo. Fez mestrado em 
educação na Faculdade de Edu-
cação da Unicamp.

Em 1990, Regina Célia passou 
a integrar o corpo de profes-
sores da Unitau no Departa-
mento de Serviço Social, onde 
também foi professora no curso 
de pós-graduação. Foi eleita 
para a Academia Taubateana 
de Letras em 2015, ocupando a 
cadeira nº 14, cujo patrono é: 
Paulo Camilher Florençano. 

Ela é autora de diversas obras 
literárias como as poéticas 
“Com amor e amigos”, “Porque 
o que conta... é a vida”, “Coisas 
do coração, da vida e do amor”, 

Marcos Rogério recebeu a homenagem em nome da mãe, Silvia Cara

Regina Célia com familiares e amigos durante entrega da homenagem

“A vida de todo dia: os outros e 
eu”. Escreveu também livros in-
fantis, como “Era uma vez... a 
história de Francisco e o beijo”, 
“Pérolas dos netos e dos sobri-
nhos”, “A avó e sua neta: uma 
tarde feliz”, “Pérolas dos netos e 
dos sobrinhos II”.

Nos agradecimentos, Regina 
leu uma poesia que fez em ho-
menagem a Taubaté, que nos 
últimos versos declara: “nesta 
terra, apesar dos meus erros 
e com meus acertos, construí 
pontes e trilhei caminhos se-
guindo o meu coração”.



Câmara Municipal de Taubaté, 12.4.2024 - Boletim Legislativo nº 160910

PALAVRA DOS VEREADORES

O vereador Serginho apresentou 
vídeo da inauguração da farmácia 
na UBS Mais do Jardim Mourisco, 
que foi viabilizada por emenda 
parlamentar de sua autoria.

Agora tem distribuição de me-
dicamentos também aqui no 
Jardim Mourisco. Eu apresentei 
uma emenda no ano de 2022, 
para a implantação dessa far-
mácia. Hoje tivemos o prazer 
de inaugurar. São R$230 mil in-
vestidos aqui. Das 8h às 17h30, 
pode vir aqui buscar o seu me-
dicamento, de segunda a sexta. 
Tem uma câmara conservadora 
para insulina e outros medi-
camentos que precisam estar 

refrigerados, computador, 
armários, remédios contro-
lados. Tudo aqui equipadinho 
com medicamentos.

Organização social
Serginho registrou que está 

acompanhando o andamento do 
chamamento de organizações 
sociais para atuarem no Hos-
pital Municipal Universitário (H-
Mut). “Eu fi z um requerimento 
pedindo informações sobre o 
funcionamento após o término 
do contrato com a SPDM, mas 
pelo jeito vai ter que ser pror-
rogado, porque suspenderam 
ontem a reunião (de abertura) 
dos envelopes. Tenho problema 
com OS, porque vi no passado os 
problemas em outras cidades.”

O vereador Rodson Lima Bobi 
anunciou uma reunião com a co-
missão encarregada da redação do 
plano de carreira do servidor pú-
blico, projeto que está em trami-
tação na Câmara.

Nós sabemos que algumas 
mudanças precisam ser feitas 
neste plano, e também que de-
vemos adaptar esse plano com 
a realidade financeira, e não 
podemos prejudicar ninguém. 
Então, essas reuniões são im-
portantes, as audiências pú-
blicas são importantes, é 
importante também que os ser-
vidores procurem os vereadores 
que têm mais afinidade, para 
que possam participar desse 

momento histórico. Fica o 
convite a todos os vereadores, 
à assessoria também, essa co-
missão de servidores vai estar 
presente aqui na Sala Mul-
tiuso Vereador Rodson Lima, 
para que a gente possa de-
bater,  avançar e dar mais dig-
nidade para os servidores.

Melhoria
Bobi acrescentou que o plano 

de carreira vai garantir me-
lhores condições de trabalho 
para o funcionalismo e vai per-
mitir que aqueles que buscarem 
qualifi cação sejam promovidos 
de forma justa. “Quando o ser-
vidor está qualifi cado, quem 
ganha é o munícipe.”

PDT

SERGINHO

PRD

RODSON LIMA BOBI

130ª sessão ordinária
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PALAVRA DOS VEREADORES

O vereador Alberto Barreto 
falou sobre as emendas que ele 
apresentou para a reforma da Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) Inde-
pendência e obra na praça do Con-
junto Urupês. Ele mostrou vídeo 
de fi scalização que realizou. 

Estou aqui na pracinha do Con-
junto Urupês, aqui entre a rua 
Francisco de Matos e a rua Be-
nedito Elpídio Hidalgo, uma 
emenda que eu mandei já em 
2023, que era para fazer a re-
forma da praça. Isso porque eu 
já tive várias vezes cobrando da 
Secretaria, e já tive cobrando 
aqui hoje de manhã com todo o 
pessoal. Só jogaram essas terras 
aqui no cantinho e mais nada. O 

dia inteiro, tinha oito homens 
aqui pra fazer só isso, nós já 
temos mais de um mês que 
começou a obra que eu pedi, 
uma emenda de R$250mil 
para a Secretaria fazer a ma-
nutenção em três praças.

Medicamento
Barreto também falou da 

emenda para a reforma da UBS 
Independência, que contou com 
a criação da área de dispensação 
de medicamento, reforma do te-
lhado, fechamento da recepção 
para o paciente fi car melhor 
acomodado, com vidro blindex, 
instalação de ar-condicionado e 
a implementação do piso ecoló-
gico na parte externa.

O vereador Adriano Coletor Ti-
grão comentou sobre a insatis-
fação dos servidores municipais 
com o projeto do plano de carreira 
apresentado pelo prefeito.

Não estão satisfeitos com esse 
plano de carreira. E fique bem 
claro, se o plano de carreira 
não for justo, esse vereador não 
votará, não deixará passar. Nós 
não vamos deixar o servidor 
pagar o pato. Eu vou defender o 
servidor que eu sempre defendi. 
Vou dar dignidade ao povo tra-
balhador, ao servidor, ao co-
letor, ao gari, ao braçal. Eles 
terão, dentro do plano de car-
reira, dignidade. Nós não que-

remos esmola, queremos di-
reitos, conquistas, e é isso que 
esse vereador vai fazer nessa 
Casa: história. Como eu já fiz 
como coletor, hoje como ve-
reador venho fazendo, vou tra-
balhar e militar pelo servidor 
com respeito à categoria.

Proposta
O vereador registrou que 

apresentou um projeto do plano 
de carreira “decente” ao pre-
feito, que não foi aproveitado. 
Afi rmou que a proposta do pre-
feito benefi cia “alguns”. Re-
forçou a defesa de um plano de 
carreira “com qualidade para 
todos os servidores”.

PRTB

ALBERTO BARRETO

Cidadania

ADRIANO COLETOR TIGRÃO

130ª sessão ordinária
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PALAVRA DOS VEREADORES

A vereadora Elisa Representa 
Taubaté informou sobre uma au-
diência pública que irá acontecer 
no dia 9 de maio sobre a questão 
do nascer.

A gente vai fazer uma audiência 
pública superimportante no 
dia 9, que é sobre a questão do 
nascer em Taubaté, inclusive, 
o vereador Jessé já fez, milita 
bastante em relação à mater-
nidade, e a gente vai fazer essa 
audiência pública no dia 9, 
dessa vez será no período da 
noite, às 18h30. Então, é um pe-
ríodo que possibilita que mais 
pessoas possam acompanhar a 
nossa audiência. Você que teve 

filho aqui em Taubaté, passou 
por alguma situação aqui em 
Taubaté, venha compartilhar 
com a gente esse assunto.

Copa Servidor 
Elisa parabenizou a orga-

nização do evento da Copa 
Servidor, disse que a Copa  é 
divertida e um momento de des-
contração para os servidores.

Páscoa 
Ela parabenizou a Igreja da Ci-

dade pelo espetáculo de Páscoa. 
Segundo ela, a média de público 
fi cou em 1.300 pessoas, além dos 
300 voluntários que produzem 
o evento, e foram arrecadados 
cerca de 3.400 itens, 2,4 tone-
ladas de produtos que serão des-
tinados a ações sociais da igreja.

O vereador Jessé Silva convidou 
a comunidade a participar da se-
gunda edição do Projeto Som na 
Praça, no dia 13 de abril, no bairro 
Jardim Oásis.

Com muita alegria, é a segunda 
edição de um projeto nosso, um 
projeto inovador que tem levado 
entretenimento aos bairros. 
Quero agradecer as parcerias e 
a comunidade do Jardim Oásis, 
que tem sido muito parceira 
deste mandato, tem trazido 
muitas ideias. Hoje, a realidade 
daquela praça, ela é totalmente 
diferente daquilo que nós en-
contramos em questão de equi-
pamentos públicos. Espaço 

sempre com manutenção 
em dia. Mas tudo isso partiu 
muito dos moradores que 
usam aquele equipamento 
que eles cuidam muito bem. 
Então, todos estão convi-
dados para, no sábado, parti-
cipar conosco.

Destaques
Jessé destacou o trabalho 

da dentista Nathalia Beatriz de 
Lima, a quem dedicou moção 
de aplauso pelos trabalhos so-
ciais realizados por ela. Mostrou 
vídeo da entrega da moção.

O vereador parabenizou 
ainda a Igreja do Evangelho 
Simples pelos 33 anos de atu-
ação em Taubaté.PL

JESSÉ SILVA

Novo

ELISA REPRESENTA 
TAUBATÉ

130ª sessão ordinária
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O vereador Moises Pirulito 
falou sobre uma emenda desti-
nada à construção do Centro de 
Distribuição de Medicamentos 
(Cemume) no Jardim Gurilândia, 
que até hoje não foi executada. 

Em 2022, destinei uma emenda 
no valor de, se não me engano, 
R$220 mil  para fazer o Cemume 
lá da Gurilândia, porque olha o 
tamanho do bairro, com mais 
de 20 mil habitantes, a região 
toda lá. Não tem uma farmácia, 
todos têm que pegar o ônibus, ir 
até o Cemume da praça CTI. Eu 
destinei esse recurso em 2022, 
era para licitar e já começar a 
execução em 2023, não acon-
teceu. Estamos em abril de 

2024, e até agora nada. Acabei 
de mandar uma mensagem 
para o novo secretário, Ale-
xandre Vargas, cobrando ele: 
‘Olha, pode acontecer. Se não 
for executado, improbidade 
administrativa. Fique atento 
porque o povo está aguar-
dando essa emenda que eu 
destinei para a farmácia, e até 
agora nada foi feito’.

Beach tênis
Ele falou sobre a emenda 

destinada para a construção de 
uma quadra de beach tênis vol-
tada nos bairros Gurilândia e 
Shalom. De acordo com Pirulito, 
a obra deve começar em maio.PL

MOISES PIRULITO

130ª sessão ordinária

A gente 
quer 
conversar 
com você.

Entre em contato 
com a Ouvidoria da Câmara:
ouvidoria@camarataubate.sp.gov.br
(12) 3625-9625
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Sessão

Consulte a ordem do dia no 
Câmara Sem Papel

Conselho de Comunicação

RESOLUÇÃO CPC Nº 20/2024RESOLUÇÃO CPC Nº 20/2024

Projeto de Resolução nº 01/2024
Autoria: Conselho Público de Comuni-
cação da TV Câmara Taubaté
Institui e regulamenta o programa “Re-
senha PodCast” na grade de progra-
mação da TV Câmara Taubaté.
O CONSELHO PÚBLICO DE COMUNI-
CAÇÃO DA TV CÂMARA TAUBATÉ (CPC), 
no exercício das atribuições que lhe são 
conferidas pela Resolução nº 138, de 1º 
de julho de 2009, e suas alterações, faz 
saber que aprova e torna pública a se-
guinte Resolução:
Art. 1º Esta resolução institui e regula-
menta o programa “Resenha PodCast” 
na grade de programação da TV Câmara 
Taubaté.
Art. 2º O programa “Resenha PodCast” 
tem por objetivo promover debates te-
máticos com vereadores, autoridades 
públicas e especialistas, prezando pelo 
amplo interesse público.
Art. 3º Cada edição do programa contará 
com a presença de um vereador e de dois 

Licitação

EXTRATO DE CONTRATOEXTRATO DE CONTRATO

PROCESSO: nº. 1176/2024
MODALIDADE: Inexigibilidade de Li-
citação nº 04/2024 (Lei Federal nº 
14.133/2021)
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ
Contratada: CLARO NXT TELECOMUNI-
CACOES S/A
Objeto: Contratação de empresa para 
prestação de serviços de cabeamento, 
bem como a efetiva distribuição de sinal 
de televisão por meio físico.
Valor Total: R$ 23.272,80 (vinte e três mil 
duzentos e setenta e dois reais e oitenta 
centavos).
Prazo: Doze meses a partir de 01 de abril 
de 2024.
Dotação Orçamentária: 3.3.90.39.01 – As-
sinaturas de Periódicos e Anuidades.

Portaria

131ª SESSÃO ORDINÁRIA  - 16.4.2024131ª SESSÃO ORDINÁRIA  - 16.4.2024

16 horas

EXPEDIENTE

Leitura e votação da ata da sessão an-
terior. Leitura de documentos proce-
dentes do Poder Executivo e de outras 
origens e de proposições apresentadas 
pelos Vereadores.
Discussão e votação de proposições em 
destaque.

ORDEM DO DIA

ITEM 1
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 110/2023, de autoria do Ve-
reador Moises Pirulito, que denomina 
campo de futebol society Ary Kara José.

ITEM 2
1ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Ordinária nº 53/2024, de autoria 
do Vereador Marcelo Macedo, que de-
nomina Estrada Municipal Geraldo Vieira 
Marcondes.

ITEM 3
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 134/2023, de autoria do Ve-
reador Rodson Lima Bobi, que denomina 
Complexo Aquático José Maria de Freitas 
Neto.

ITEM 4 
Discussão e votação única do Projeto de 
Decreto Legislativo nº 1/2024, de autoria 
do Vereador João Henrique Dentinho, 
que dispõe sobre solenidade comemo-
rativa dos trezentos e cinquenta anos da 
fundação do Convento Santa Clara em 
Taubaté.

PALAVRA DOS VEREADORES
Serginho, PDT
Talita Cadeirante, PSB
Vivi da Rádio, Republicanos

Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRD
Boanerge, PRD
Diego Fonseca, PSDB
Douglas Carbonne, Solidariedade
Elisa Representa Taubaté, Novo
Jessé Silva, PL
João Henrique Dentinho, PP
Marcelo Macedo, MDB
Moises Pirulito, PL
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Rodson Lima Bobi, PRD
Plenário Jaurés Guisard, 12 de abril de 
2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

convidados, com debate intermediado 
por apresentador legislativo de rádio e 
tv do quadro de servidores da TV Câmara 
Taubaté.
Art. 4º O programa será exibido semanal-
mente em um único bloco com duração 
de 50 a 60 minutos.
Art. 5º A definição das pautas, dos ve-
readores e de demais convidados para 
cada programa será de atribuição ex-
clusiva dos servidores da TV Câmara 
Taubaté, supervisionada pelo Diretor de 
Comunicação.
Art. 6º Esta Resolução entra em vigor na 
data de sua publicação.
Taubaté, 7 de março de 2024.

Ver. Jessé Silva
Presidente do Conselho

PORTARIA N.º 38/2024PORTARIA N.º 38/2024

A MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNI-
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CIPAL DE TAUBATÉ, NO EXERCÍCIO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS ETC.
RESOLVE:
NOMEAR Danilo Ribeiro Campos, 
RG 33.907.314-7 SSP/SP e CPF/MF 
304.056.638-54, habilitado em concurso 
público homologado em 22 de março de 
2023, para exercer o cargo público efetivo 
de Apresentador Legislativo de Rádio e 
Televisão, padrão NS-III-A da Câmara Mu-
nicipal de Taubaté, nos termos do artigo 
86, inciso I, da Lei Complementar nº 1, de 
4 de dezembro de 1990.
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E 
CUMPRA-SE.
Câmara Municipal de Taubaté, 12 de abril 
de 2024.

A MESA DA CÂMARA

PORTARIA N.º 39/2024PORTARIA N.º 39/2024

A MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE TAUBATÉ, NO EXERCÍCIO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS ETC.
RESOLVE:
NOMEAR Cibele Suga Sugano, RG 
25.197.533-2 SSP/SP e CPF/MF 
253.864.748-71, habilitada em concurso 
público homologado em 22 de março de 
2023, para exercer o cargo público efetivo 
de Apresentador Legislativo de Rádio e 
Televisão, padrão NS-III-A da Câmara Mu-
nicipal de Taubaté, nos termos do artigo 
86, inciso I, da Lei Complementar nº 1, de 
4 de dezembro de 1990.
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E 
CUMPRA-SE.
Câmara Municipal de Taubaté, 12 de abril 
de 2024.

A MESA DA CÂMARA

PORTARIA N.º 40/2024PORTARIA N.º 40/2024

A MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE TAUBATÉ, NO EXERCÍCIO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS ETC.
RESOLVE:

NOMEAR Benedito Gomes Vieira Neto, 
RG 41.450.172-X SSP/SP e CPF/MF 
346.096.678-51, habilitado em concurso 
público homologado em 22 de março de 
2023, para exercer o cargo público efetivo 
de Auxiliar Legislativo de Operações, 
padrão V-A da Câmara Municipal de 
Taubaté, nos termos do artigo 86, inciso 
I, da Lei Complementar nº 1, de 4 de de-
zembro de 1990.
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E 
CUMPRA-SE.
Câmara Municipal de Taubaté, 12 de abril 
de 2024.

A MESA DA CÂMARA

PORTARIA N.º 41/2024PORTARIA N.º 41/2024

A MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE TAUBATÉ, NO EXERCÍCIO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS ETC.

RESOLVE:
NOMEAR Camila Gomes Bonafé, 
RG 56.885.034-8 SSP/SP e CPF/MF 
481.995.498-90, para exercer o cargo pú-
blico de Chefe de Gabinete - Padrão SS-X, 
de provimento em comissão, lotada no 
gabinete da vereadora Elisa de Oliveira 
Coelho Manoel, nos termos do artigo 86, 
inciso II, da Lei Complementar nº 01, de 4 
de dezembro de 1990.
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E 
CUMPRA-SE.
Câmara Municipal de Taubaté, 12 de abril 
de 2024.

A MESA DA CÂMARA

Requerimento

SÚMULA E RESPOSTASÚMULA E RESPOSTA

Requerimento N° 226/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações sobre 
situação de vagas e transferências esco-
lares no munícipio.

Of. nº 224/2024
A Secretaria de Educação informa, no que 
diz respeito à divulgação de informações 
claras e atualizadas sobre a disponibi-
lidade de vagas nas unidades escolares 
municipais, é importante ressaltar que 
essa disponibilidade é determinada pela 
diferença entre a capacidade física da 
sala e o número de matrículas no ano/ 
nível correspondente. Vale esclarecer 
que o processo de transferência entre 
as unidades escolares ocorre em duas 
etapas, a primeira em janeiro do ano em 
curso, quando os responsáveis solicitam 
a transferência nas respectivas unidades. 
Essas solicitações são realizadas antes do 
início do ano, e a Secretaria de Educação 
busca atendê-las antes mesmo do início 
do ano letivo. 
No entanto, nem todas as classes têm 
espaço físico disponível para acomodar 
todos os alunos que solicitam transfe-
rência. Após o início do ano letivo, os 
pedidos de transferência são feitos di-
retamente na sede da Secretaria de Edu-
cação, e as transferências são realizadas 
conforme a disponibilidade de vagas. 
Os responsáveis têm acesso às salas e 
vagas disponíveis no momento da so-
licitação. No mais, à medida que o ano 
letivo se desenrola, surgem situações 
como mudança de endereço de famílias, 
processos de separação dos pais, entre 
outros, que levam à movimentação de 
alunos. Isso pode resultar no atendi-
mento de pedidos de transferência após 
o início do ano letivo. Por fim, cumpre in-
formar que a lista de espera para creches, 
ou seja, os pedidos de vagas novas, é di-
vulgada por meio do site da Prefeitura 
Municipal de Taubaté. 
No que diz respeito às transferências no 
ensino fundamental, após o fechamento 
da conferência antes do início do ano 
letivo e a distribuição das devolutivas 
para todas as unidades escolares, os res-
ponsáveis que tiverem seus pedidos in-
deferidos poderão entrar com um novo 
pedido diretamente na Secretaria de 
Educação.
Prefeito Municipal
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Requerimento N° 227/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações sobre 
as medidas adotadas para ampliação 
do programa de Médico da Família, em 
consonância com compromissos elei-
torais, visando esclarecimentos acerca 
das ações realizadas, abrangência do 
programa, investimentos realizados e 
impacto na qualidade dos serviços de 
saúde primária.

Of. nº 224/2024
A Secretaria de Saúde, por meio da Co-
ordenação Médica APS, informa que au-
mentamos de 31 equipes para 34 equipes 
de ESF. As novas equipes foram abertas 
nas seguintes unidades de saúde: ESF 
Marlene Miranda, ESF Continental e 
ESF Planalto. Equipes estas completas 
com: médico de ESF, enfermeiro de ESF, 
técnico de enfermagem em ESF, agentes 
comunitários de saúde. A ampliação das 
equipes foi de grande valia, pois con-
seguimos aumentar a abrangência nos 
bairros acimas citados, onde além do 
atendimento nas unidades, também 
prestamos atendimentos nos domicílios 
dos necessitados, ou por serem aca-
mados ou domiciliados. A Secretaria de 
Saúde está no aguardo do Governo Fe-
deral enviar mais profissionais médicos 
do Programa Mais Médicos, para au-
mentar, ainda, mais o número de equipes 
de ESF no Município de Taubaté.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 230/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações sobre 
a possibilidade de implementação de 
linha de ônibus adicional nos horários 
de pico de demanda do transporte pú-
blico na Estrada Particular dos Remédios 
- bairro dos Remédios.

Of. nº 224/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana, por 
meio do Departamento de Transportes, 
informa que irá realizar estudo junta-

mente com o apoio dos nossos agentes 
para acompanhar a demanda de passa-
geiros, uma vez que, com o aumento de 
mais uma linha adicional, impactaria no 
elevado custo operacional do sistema de 
transporte público em razão da linha ser 
subsidiada pela municipalidade através 
do quilômetro rodado.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 231/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito a realização de 
estudo de viabilidade técnica visando a 
sincronização dos semáforos nas prin-
cipais vias urbanas da cidade.

Of. nº 224/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Mobilidade Urbana: 
Os semáforos já se encontram sincroni-
zados nas principais vias da cidade: Av. 
Independência / Emílio Winther/ XV de 
Novembro; Av. Nove de Julho / Grana-
deiro Guimarães; Rua Jacques Félix / Ma-
riano Moreira; Rua Marquês do Herval / 
Pedro Costa; Rua Bispo Rodovalho / Chi-
quinha de Mattos; Rua São José / Anízio 
Ortiz; Rua Barão da Pedra Negra / Cel. 
Marcondes de Mattos; Rua Cel. Gomes 
Nogueira / Quatro de Março; Rua Cel. Au-
gusto Monteiro; Rua Jorge Winther; Av. Ti-
radentes; Av. Prof. Walter Taumaturgo; Av. 
Monteiro Lobato; Rua Dr. Gastão Câmara 
Leal; entre outras. Para aperfeiçoamento 
da sincronização existente é necessária 
a contratação de empresa especializada 
para a realização de contagens veicu-
lares durante todos os períodos do dia, 
além da realização de micro simulações 
e estudos de tráfego, sendo que no mo-
mento não é possível informar o investi-
mento necessário para tanto, já que há 
a necessidade de elaboração de termo 
de referência para a devida cotação de 
mercado. A sincronização entre os se-
máforos ocorre através de programação 
horária e sistemas de GPS, com a apli-
cação de defasagens junto aos controla-
dores semafóricos, com tabelas de trocas 

em função dos fluxos em cada período 
do dia (picos da manhã, almoço e tarde 
e entrepicos). Novas tecnologias já estão 
sendo empregadas no controle sema-
fórico da cidade, com a implantação de 
detectores virtuais através de câmeras 
e sistema SCATS (Sistema adaptativo de 
controle de tráfego em tempo real - se-
máforos inteligentes), que permite al-
terações dos parâmetros operacionais 
dos controladores de forma automática 
para otimizar o fluxo de veículos, redu-
zindo atrasos e congestionamentos, au-
mentando a velocidade média da via, re-
duzindo o consumo de combustível e as 
consequentes emissões de poluentes, 
utiliza a abordagem adaptativa de 
tráfego em tempo real para controlar o 
tráfego urbano, medindo as condições de 
tráfego atual e ajustes do tempo do ciclo 
(ciclo semafórico completo) e da distri-
buição dos verdes (duração do tempo 
dos verdes), além da operacionalização 
através da central semafórica (software 
Central de Tráfego Traffic Vision Web), 
que permite monitorar e gerenciar os 
controladores de tráfego em tempo real, 
possibilitando alterações de tempos e 
planos de forma remota e centralizada.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 232/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito a realização de es-
tudos para a implantação de academia 
ao ar livre no bairro dos Remédios.

Of. nº 224/2024
Seguem anexas as informações pres-
tadas pela Secretaria de Serviços Pú-
blicos, por meio do Departamento de 
Operações.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 233/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações acerca 
do aumento das despesas com a folha de 
pagamento dos servidores municipais da 
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Prefeitura de Taubaté, durante o período 
de 2021 a 2023.

Of. nº 224/2024
No que compete ao Departamento de 
Recursos Humanos, informa que entre a 
sanção da Lei Complementar 470/2021 
(reforma administrativa) e o presente 
momento, houve inúmeros fatores, 
como as sucessivas mudanças legisla-
tivas que impactam diretamente nas 
despesas com pessoal. Como exemplo, 
podemos citar a Lei Complementar Fe-
deral 191, de 8 de março de 2022, que 
reestabeleceu a contagem de tempo 
anteriormente congelada pela Lei Com-
plementar 173/2020, beneficiando 
1.811 profissionais das áreas da saúde 
e da segurança pública. Desta forma, 
estes profissionais obtiveram majo-
ração de suas vantagens pecuniárias 
através do cômputo de anuênios e da li-
cença-prêmio. Somente com licença-
-prêmio foram gastos R$16.991.934,83 
em 2022 e R$7.600.538,05 em 2023. 
Outro exemplo é a Emenda Constitu-
cional 120, de 5 de maio de 2022, que de-
finiu o piso salarial dos agentes comu-
nitários de saúde, agentes de combate 
a endemias e agentes de controle vetor. 
Embora a mesma emenda constitucional 
determine que o valor referente aos sa-
lários de tais servidores devem ser re-
passados pela União aos municípios, 
as demais vantagens pecuniárias per-
cebidas por tais servidores, como insa-
lubridade, anuênios, férias e licença-
-prêmio são custeados pelo município. 
Tal medida beneficiou cerca de 243 servi-
dores municipais. Ressalto ainda que tais 
servidores também foram beneficiados 
pela LC 191/2022. Houve, ainda em nível 
federal, a sanção da Lei 14.434/2022, que 
instituiu o piso salarial da enfermagem. A 
adequação à tal legislação federal acar-
retou a majoração dos vencimentos de 
mais de 400 profissionais da área. No 
âmbito municipal, após a sanção da Lei 
Complementar 470/2021, foram sancio-
nadas outras dez leis que produzem im-
pactos diretos em folha de pagamentos, 

conforme relação a seguir: 
- LC 475/2022 (Cria cargos efetivos, re-
formula a tabela de vencimentos, majora 
referências salarias de cargos efetivos e 
cria cargos comissionados e funções de 
confiança); 
- LC 479/2022 (cria funções de confiança 
no magistério municipal); 
- LC 480/2022 (majora as gratificações de-
vidas pelo exercício de função de con-
fiança do magistério municipal); 
- LC 481/2022 (redução da jornada de 
trabalho em sala de aula no magistério 
municipal); 
- LC 484/2022 (majora a alíquota de con-
tribuição patronal previdenciária dos 
servidores vinculados ao RPPS); 
- LC 485/2022 (majora a referência sa-
larial de cargos efetivos); 
- LC 487/22 (aumenta o quantitativo 
de docentes efetivos do magistério 
municipal); 
- LC 490/23 (altera padrão remuneratório 
e carga horária de profissionais da saúde) 
- LO 5703/2022 (criação do RETP - GCM); e 
- LO 5827/2023 (revisão anual de venci-
mentos – 7%). 
Destaca-se, ainda, que no período com-
preendido entre 2020 e 2021 se encon-
trava em vigência a Lei Complementar 
173/2020, a qual, dentre outras medidas, 
impedia a contratação de pessoal no 
citado período. Tal fato acarretou a defa-
sagem do quantitativo de servidores ne-
cessários à prestação dos mais diversos 
serviços à população. Assim, após o pe-
ríodo pandêmico, foi necessária a contra-
tação de mais de 1.700 novos servidores 
para atuação nas diversas secretarias 
municipais. Destaca-se ainda que, dentre 
as contratações efetivadas nos anos de 
2022 e 2023, a grande maioria se refere 
aos cargos efetivos de professor e de pro-
fissionais da área da saúde. Importante 
se destacar que todos estes fatos são 
cumulativos, ou seja, a cada lei aprovada 
majora-se as despesas com pessoal já 
existentes até então. Por fim, informa 
que a relação dos cargos e suas respec-
tivas remunerações podem ser visuali-
zadas nas leis complementares 236, de 

21 de dezembro de 2010, e 470, de 13 de 
dezembro de 2021.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 234/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito a solicitação de 
medidas urgentes para combater a epi-
demia de dengue e garantir o acesso aos 
testes de detecção da doença, bem como 
a implementação de ações de prevenção 
e controle, no âmbito do município.

Of. nº 224/2024
Seguem as informações prestadas pelas 
unidades competentes da Secretaria de 
Saúde: 
1. Aquisição imediata de estoque sufi-
ciente de testes para detecção da dengue, 
visando garantir o acesso rápido e eficaz 
ao diagnóstico da doença para todos os 
cidadãos que procurarem atendimento 
nas unidades de saúde do município. 
2. Disponibilização dos testes de dengue 
em todas as UPAs e unidades de saúde 
do município, de forma a assegurar que 
nenhum paciente fique sem o devido 
diagnóstico e tratamento. Informa que 
no último dia 26 de fevereiro foi realizado 
pregão eletrônico 8/2024 para aquisição 
de 5.000 testes NS1 preconizados para 
detecção rápida e precoce de dengue, 
com prazo de entrega até 30 dias para 
distribuição nas unidades de urgência e 
emergência. Além disso, nas unidades 
de atenção primária do município con-
tinuam sendo realizados os testes de so-
rologia, IGM/IGG indicados para reali-
zação após sexto dia de sintomas. 
Considerando o Decreto 15.786, de 20 de 
fevereiro de 2024, que declara situação 
de emergência e alerta epidemiológico 
no município, caracterizado pela epi-
demia de dengue e adota medidas de 
contenção da proliferação do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor da dengue, 
chikungunya e zika. Considerando o Pro-
tocolo Dengue - Diagnóstico e manejo 
clínico adulto e criança do Ministério 
da Saúde, item: 9.1 Caso confirmado de 
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dengue clássica - É o caso suspeito, con-
firmado laboratorialmente. 
Durante uma epidemia, a confirmação 
pode ser feita pelos critérios clínico-
-epidemiológicos, exceto nos primeiros 
casos da área, os quais deverão ter con-
firmação laboratorial, não havendo desta 
forma, obrigatoriedade na realização de 
testes rápidos. 
Porém, vale ressaltar que todas as uni-
dades estão focadas no atendimento 
de qualidade e humanizado, tanto para 
o diagnóstico como o tratamento ade-
quado a cada indivíduo que vier a neces-
sitar dos serviços da saúde. 
3. Realização de campanhas de cons-
cientização e prevenção da dengue, 
com ênfase na eliminação de cria-
douros do mosquito Aedes aegypti e na 
adoção de medidas preventivas pelos 
munícipes. 
Informa que o CAS realiza ações de edu-
cação, comunicação e mobilização social 
em escolas, empresas e sociedade em 
geral por meio de palestras e atividades 
educativas, participações em eventos e 
estandes, disponibilização de material 
informativo, entre outras ações de cons-
cientização e prevenção às arboviroses 
no município de Taubaté. 
Além disso, os agentes de o CAS rea-
lizam visitas a imóveis ao longo de todo o 
ano, mesmo na ausência de casos de ar-
boviroses, com caráter educativo e pre-
ventivo, orientando e estimulando os 
munícipes a realizarem a eliminação de 
criadouros em seus imóveis. 
4. Ampliação das ações de combate ao 
mosquito transmissor da dengue, por 
meio de mutirões de limpeza, nebuli-
zação e fiscalização de terrenos baldios e 
imóveis abandonados. 
O município realiza as ações de controle 
de arboviroses e do mosquito Aedes ae-
gypti preconizadas pelo Ministério da 
Saúde, em seu manual “Diretrizes na-
cionais para a prevenção e controle de 
epidemias de dengue” e pelo “Manual 
de normas e orientações técnicas para 
vigilância e controle de Aedes aegypti”, 
da Secretaria de Estado da Saúde de 

São Paulo. 
Tais ações consistem em ações de moni-
toramento e controle do mosquito Aedes 
aegypti: visitas a imóveis, inspeções pe-
riódicas de pontos estratégicos, obras 
e imóveis especiais e avaliação de den-
sidade larvária (ADL) e ações de controle 
e contenção de foco (quando há casos 
de arboviroses notificados): controle de 
criadouros e nebulização com equipa-
mento portátil. 
Todas as ações de controle de arbovi-
roses no município estão previstas no 
“Plano de intensificação no combate às 
arboviroses”, elaborado pelo município 
e submetido à aprovação do Conselho 
Municipal de Saúde (Comus) para ser, 
posteriormente, analisado e aprovado 
pelo Grupo de Vigilância Epidemiológica 
XXXIII (GVE XXXIII), órgão do Governo Es-
tadual que monitora e orienta as ações de 
controle de arboviroses na região do Vale 
do Paraíba, onde Taubaté está inserida. 
5. Prestação de informações transpa-
rentes à população sobre a situação epi-
demiológica da dengue no município, in-
cluindo a divulgação regular do número 
de casos confirmados, das áreas de maior 
incidência e das medidas adotadas para 
controle da epidemia. 
6. Qualquer outra medida que se mostre 
necessária para enfrentar a atual crise sa-
nitária decorrente da dengue em nosso 
município. Informa que a Prefeitura 
tem disponibilizado a imprensa sempre 
que solicitado as informações tanto do 
número de casos confirmados, óbitos e 
internações e na quarta-feira, dia 28 de 
fevereiro, está disponível no site da Pre-
feitura texto informativo contendo nú-
meros e bairros com maior número de 
casos positivos. 
Cabe ressaltar que a divulgação de casos 
não ocorre diariamente, devido ao fato 
de as notificações serem compulsórias, e 
todas as unidades hospitalares, públicas 
e privadas enviarem os dados para con-
tabilização e acompanhamento da Vi-
gilância Epidemiológica do município. 
Assim, conforme os dados compilados 
e informados pela Vigilância Epidemio-

lógica são planejadas ações de intensifi-
cação de controle e combate nos bairros 
com maior número de incidência, além 
das ações realizadas em todo o muni-
cípio pelos agentes de controle de en-
demias/ vetores e agentes comunitários 
de saúde. Nestas áreas também acontece 
paralelamente intensificação de ações de 
limpeza e cata-treco, assim como a poda 
de grama em parceria com a Secretaria 
de Serviços Públicos. 
Além disso, importante informar que 
foi reativado o Comitê de Combate e 
Prevenção à Dengue com atualização 
dos membros e participação de todas 
as secretarias do município, que veem 
atuando enfaticamente nas ações de 
divulgação, educação e conscienti-
zação da população, através de dis-
tribuição de panfletos, atividades 
de conscientização nas unidades de 
saúde, escolas e espaços culturais e 
agentes de trânsito. 
Em relação ao atendimento nas uni-
dades de urgência e emergência, a 
partir do dia 21 de fevereiro de 2024 
ficou determinado novo fluxo na rede 
de urgência emergência para atendi-
mento aos munícipes, sendo que o 
Pronto-Socorro Municipal tornou-se re-
ferência para atendimento das arbovi-
roses para casos suspeitos e positivos 
do vírus da dengue.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 235/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito Municipal a rea-
lização de estudos para instalação de 
academia ao ar livre na praça localizada 
na esquina da rua Argemiro Menezes 
e avenida Bandeirantes – bairro Sítio 
Santo Antônio.

Of. nº 224/2024
Seguem anexas as informações pres-
tadas pela Secretaria de Serviços Pú-
blicos, por meio do Departamento de 
Operações.
Prefeito Municipal
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